

~地域も途上国も元気に~vol. 19 (2016年1月号)

皆様、新年明けましておめでとうございます。小噺に「新年の抱負は?と聞かれ、なんと言っても健康第一、何がなくても健康第一、命がなくても健康第一だ」と言うのがありました。昨年末ある県の人事部の方から本年4月に特別枠採用で県職員を募集したいので、帰国隊員の方の応募勧奨を頼まれました。理由を尋ねると、昨今県職員に求められるニーズが多様化しており、これに応えられる柔軟な人材として帰国隊員に目を付けたとのこと。結果、2名の帰国隊員を採用したとのうれしいニュースがありました。「健康第一で」頑張ってもらいたいですね!

2016年1月1日 JICA北陸部長 堀内 好夫

センター	掲載記事
◆沖縄	「地球のステージ」と「国際協力トークショー&ワークショップ」のご案内
◆九州	「外国の文化を学ぼう」展示会の開催報告
◆四国	アンダーグラフボーカル 真戸原直人さんによるトーク&ミニコンサートを開催!
◆中国	「国際交流・協力の日2015」開催。広島から、スリランカから、世界で心をつなごう!
◆関西	JICA研修員と訪れる日本のまちづくりと人々の姿~大阪市西成区釜ヶ崎~
◆中部	感謝!なごや地球ひろば来館者累計50万人達成!
◆駒ヶ根	県知事とOB会とのタウンミーティング
◆北陸	2015年度教師海外研修 実践活動報告第4弾
◆横浜	横浜市水道局「はまっ子どうしThe Water」売上をJICA基金に寄附
◆東京	皇太子殿下及び皇太子妃殿下がJICA東京研修員8名とご接見
◆筑波	茨城県の農業技術をベトナムへ!
◆二本松	青年研修事業「こんなところにパキスタン人?」
◆東北	「日本の介護と世界の介護~介護から見える世界との繋がり~」を開催
◆帯広	日本の中小企業の汚水処理技術をスリランカの乳製品加工場へ
◆札幌	ザンビア/青少年活動 渡邊美希さんの現地レポート
◆地球ひろば	大学生・若手社会人向けイベント「気軽にトークCAFE」開催!









◆沖縄 「地球のステージ」と「国際協力トークショー&ワークショップ」のご案内



1/24、沖縄キリスト教学院大学において「地球のステージ」を開催します。 1部は音楽と映像に合わせ繰り広げられるトークショー。案内役は心療内 科医の桑山先生。海外での医療支援活動や、全国各地での講演を行い 国際協力に尽力されています。2部では、元青年海外協力隊員によるトークショーと国際協力活動の相談コーナー。国際協力に興味、関心のある 皆様のお越しをお待ちしております。問い合わせは、NPO法人 沖縄NGO JICAHP: http://www.jica.go.jp/okinawa/event/2015/ku57pq000000elt5a.html

★沖縄のことをもっと知りたい方は

http://www.iica.go.ip/okinawa/index.html

◆九州 「外国の文化を学ぼう」展示会の開催報告



12/5-13、北九州市立ユースステーションにて「外国の文化を学ぼう」をテーマに展示を開催しました。各国の民族衣装の試着体験では、「素材がちくちくする」などの感想もあり、素材や柄からその国の気候や文化を知って頂く機会となりました。最終日はガーナの文化やチョコレートについての講座が開かれ、チョコレートの食べ比べを行うなど工夫された講座は好評でした。

JICAHP: http://www.jica.go.jp/kyushu/topics/2015/ku57pq00000es3hs.html

★九州のことをもっと知りたい方は

http://www.jica.go.jp/kyushu/index.html

◆四国 アンダーグラフボーカル 真戸原直人さんによるトーク&ミニコンサートを開催!



11/23、愛媛県青年海外協力隊を育てる会とJICA四国の共催で、アンダーグラフボーカルの真戸原さんを招いて「青年海外協力隊50周年記念トーク&ミニコンサートin愛媛」を開催しました!真戸原さんが作成作曲を手掛けた、青年海外協力隊50周年イメージソング「ひとりひとつ」を始め全4曲を熱唱。この他、真戸原さん自身がされている国際協力について語っていただき、最後に150名を超える観客と共に「ひとりひとつ」を熱唱Facebook: https://www.facebook.com/jicashikoku/videos/692894267480473/?permPage=1

★四国のことをもっと知りたい方は

http://www.jica.go.jp/shikoku/index.html

◆中国 「国際交流・協力の日2015」開催。広島から、スリランカから、世界で心をつなごう!



11/15、平和記念公園で「国際交流・協力の日2015」が開催されました。 今年で16回目となる中国地方最大級の国際協力イベントです。当日は異文化の体験を楽しめるブース、ブータン料理の屋台、トークイベントと趣向を凝らしました。トークイベントでは広島カープ前監督野村氏のスリランカでの活動報告もあり、来場者が列をつくほどの人気。イベントは成功裏に終わりました。

JICAHP: http://www.jica.go.jp/chugoku/topics/2015/20151119 02.html

★中国のことをもっと知りたい方は

http://www.jica.go.jp/chugoku/index.html

◆関西 JICA研修員と訪れる日本のまちづくりと人々の姿~大阪市西成区釜ヶ崎~



JICA研修「紛争解決と共生社会づくりのための実践的参加型コミュニティ開発手交」コースではプログラムの一環で、日本最大級の日雇労働者街である西成区釜ヶ崎を訪問し、日雇労働者サポートに取り組むNPO団体や元ホームレスの方々と意見交換をしました。彼らの話は自国で様々な困難にある人々と共に働く研修員にも共鳴する部分が多く、示唆に富んだものでした。

JICAHP: http://www.jica.go.jp/kansai/topics/2015/151215_01.html

★関西のことをもっと知りたい方は

http://www.jica.go.jp/kansai/index.html

◆中部 感謝!なごや地球ひろば来館者累計50万人達成!



JICA中部なごや地球ひろばは、開設から6年半を迎えた12月、おかげさまで来館者累計50万人を達成いたしました。開設以後多くの皆様にご利用いただき、改めて感謝申し上げます。12/8、記念すべき50万人目の来館者となった岐阜県立岐阜商業高校国際コミュニケーション科1年生40名の皆さんと共に記念セレモニーを行い、JICA中部熊谷所長より証明書と記念品の贈呈が行われました。

JICAHP: http://www.jica.go.jp/chubu/topics/2015/1501210 01. html

★中部のことをもっと知りたい方は

http://www.jica.go.jp/chubu/index.html

◆駒ヶ根 県知事とOB会とのタウンミーティング



12/12、阿部守一長野県知事と長野県在住協力隊OB.OGによるタウンミーティングが駒ヶ根訓練所で開催。テーマは『世界の中の長野県 ~協力隊事業50周年。これからの長野県と協力隊OB・JICA駒ヶ根との連携を考える~』でした。青年海外協力隊の経験を長野県のためにどう活かすか?途上国と長野県が抱えている共通の問題の解決に元協力隊員のノウハウを活かせるのではないか?等について熱く協議しました。

FACEBOOK: https://www.facebook.com/jicakomagane/posts/924457454297424

★駒ヶ根のことをもっと知りたい方は

http://www.jica.go.jp/komagane/index.html

◆北陸 2015年度教師海外研修 実践活動報告第4弾



2015年8月に教師海外研修の一環でサモアを訪問した南砺市立城端小学校/越村晃吉先生による実践授業が11/26に実施されました。サモアにいる青年海外協力隊員(酒井隊員)とインターネットを活用した交流授業を実践。スクリーンにサモアの子供たちの顔が映ると、城端小学校の児童たちから歓声が上がり、各国の文化や習慣の違いについて、活発な質問がなされました。

FACEBOOK: https://www.facebook.com/media/set/?set=a.547257475426738.1073742005.140950966057393&type=3

★北陸のことをもっと知りたい方は

http://www.jica.go.jp/hokuriku/index.html

◆横浜 横浜市水道局「はまっ子どうしThe Water」売上をJICA基金に寄附



12/17、横浜市水道局よりボトルドウォーター「はまっ子どうしThe Water」の売上金より、当機構が行うJICA基金を通じたアフリカ支援事業に対しての寄付金50万円をいただきました。同市水道局から、これまでも職員を青年海外協力隊員としてアフリカへの派遣や研修員受入事業等でご協力いただいています。いただいた寄付金はアフリカ支援のために有効活用いたします。

JICAHP: http://www.jica.go.jp/yokohama/topics/2015/ku57pq00000es0t6.html

★横浜のことをもっと知りたい方は

http://www.jica.go.jp/yokohama/index.html

◆東京 皇太子殿下及び皇太子妃殿下がJICA東京研修員8名とご接見



「上級国家行政」研修員8名が、11/13、皇太子殿下及び皇太子妃殿下にご接見を賜りました。皇太子同妃両殿下が研修員一人ひとりにご質問をされ、日本での研修の様子等話題に花が咲きました。本研修は、途上国中央政府の政策決定に関与する幹部行政官が対象で、これまでに72ヵ国304人の研修員が参加。修了者は、帰国後に各省庁の要職に就くことも多く、日本との懸け橋となる人材ネットワーク作りに貢献しています。

JICAHP: http://www.jica.go.jp/tokyo/topics/2015/151218 03.html

★東京のことをもっと知りたい方は

http://www.jica.go.jp/tokyo/index.html

◆筑波 茨城県の農業技術をベトナムへ!



11/10~12/3、草の根技術協力「ハノイ市周辺及びナムディン省における都市近郊型農業の推進」の本邦研修を実施しました。事業提案団体である茨城県の登頂を生かした都市近郊型農業をベトナムで発展させることを目的としており、新技術の普及方法や生産・流通機関の役割についての講義、露地野菜生産農家での農作業や主病技術の実習などを実施しました。

JICAHP: http://www.jica.go.jp/tsukuba/topics/2015/151218.html

★筑波のことをもっと知りたい方は

http://www.jica.go.jp/tsukuba/index.html

◆二本松 青年研修事業「こんなところにパキスタン人?」



日本の初等教育行政について学ぶパキスタンの研修員らが11/1~11/18まで福島県を訪れました。市内の小・中学校や高校、教育委員会を視察して回る忙しい日々でした。しかし、その合間に、視察した高校の体育授業において研修員と生徒らのバレーボール対決を行ったり、研修受託先や地域の方々も交えてバレーボール対決を行ったり。充実した2週間の研修に研修員らも深い感謝の気持ちを述べていました。

JICAHP: http://www.jica.go.jp/nihonmatsu/topics/2015/ku57pq00000es3ty.html

★二本松のことをもっと知りたい方は

http://www.jica.go.jp/nihonmatsu/index.html

◆東北 「日本の介護と世界の介護~介護から見える世界との繋がり~」を開催



1/17に標題のセミナーを開催します。2050年には3人に1人が65歳以上という更なる高齢化の波に直面する日本。世界では人口の増加と同時に高齢化率も上昇し、いまや世界共通の社会問題となりつつある「介護」。世界の介護の事例から、互いが協力し合い、誰もが安心して暮らせる未来を考えます。

JICAHP: http://www.jica.go.jp/tohoku/event/2015/20151217.html

★東北のことをもっと知りたい方は

http://www.jica.go.jp/tohoku/index.html

◆帯広 日本の中小企業の汚水処理技術をスリランカの乳製品加工場へ



スリランカでは、2009年の内戦終結後の急速な経済成長に伴い、海外投資が急増しており、スリランカ政府も環境に配慮した経済発展を掲げていますが、実際には、排水処理は不十分で、深刻な水源汚染問題が発生しており、環境対策の強化が課題となっています。この問題を解決する為、株式会社ヒューエンスが自社の汚水処理技術を用いた「旋回噴流式オゾン酸化法による汚水処理技術の普及・実証事業」をスタートさせました。

JICAHP: http://www.jica.go.jp/obihiro/topics/2015/20151116.html

★帯広のことをもっと知りたい方は

http://www.jica.go.jp/obihiro/index.html

◆札幌 ザンビア/青少年活動 渡邊美希さんの現地レポート



渡邊さんは北海道の中学校から現職教員特別参加制度で派遣されています。ザンビアのため、またザンビアと日本の架け橋となるべく活動している渡邊さんが北海道の勤務校へ送っている活動レポートをみなさんにもご紹介します。現在の最新号は16号です!写真も多々用いられて、現地の様子が詳しく説明されています。ぜひご覧ください。

JICAHP: http://www.jica.go.jp/sapporo/enterprise/volunteer/report/14.html

★札幌のことをもっと知りたい方は

http://www.jica.go.jp/sapporo/index.html

◆地球ひろば 大学生・若手社会人向けイベント「気軽にトークCAFE」開催!



1/20、標題のイベントを開催します!毎朝目覚めとともにいただく一杯のコーヒー。そんなコーヒーがあなたのもとに届くまでには多くの人々の努力があります。今回のゲストNPO法人パルシックの井上礼子氏が、コーヒー生産者はどんな暮らしをしているのか?コーヒーがあなたの元に届くまでどんな作業が行われているのか?フェアトレードは生産者にとってどんな意味があるのかを紹介いただきます。

JICAHP: http://www.jica.go.jp/hiroba/event/2016/160120_01.html

★地球ひろばのことをもっと知りたい方は

http://www.jica.go.jp/hiroba/index.html

発刊責任者:国内事業部長編集:国内事業部広報班(計画課) tatpl@jica.go.jp

